



# ICRC

## Nuestra labor en Siria: hechos y cifras 2015

El CICR colabora estrechamente con la Media Luna Roja Árabe Siria (MLRAS) para suministrar alimentos, agua, asistencia de salud y otras formas de ayuda a personas afectadas por los enfrentamientos en el país. El CICR visita también a personas detenidas y las ayuda a mantener el contacto con sus familiares.

A continuación, presentamos un resumen de las actividades del CICR en Siria durante 2015.

### **Colaboración con la Sociedad de la Media Luna Roja Árabe Siria**

- Brindamos apoyo material, técnico, logístico y financiero a la MLRAS, que le permitió responder a las necesidades de millones de personas afectadas por los enfrentamientos.

### **Suministro de alimentos y otros socorros**

- Distribuimos, a través de la MLRAS, paquetes de alimentos para más de 8,3 millones de personas en las gobernaciones de Aleppo, Damasco, Campiña de Damasco, Sweida, Quneitra, Deraa, Homs, Hama, Tartús, Latakia, Idleb, Hassake y Deir Ezzor.
- Facilitamos artículos comestibles a cocinas comunitarias de la MLRAS que dieron comidas diarias a más de 130.000 personas alojadas en refugios colectivos en Aleppo, Homs, Campiña de Damasco y Latakia.
- Transportamos por aire a la ciudad de Deir Ezzor 162 toneladas de arroz, mantequilla clarificada y alimentos enlatados para su distribución entre 183.000 personas en barrios sitiados.
- Distribuimos 6,5 millones de paquetes de pan, entre otros para más de 180.000 personas en Aleppo, Campiña de Damasco, Damasco y Rastan (en la gobernación de Homs).
- Distribuimos paquetes de artículos de higiene, toallas, colchones, mantas y otros artículos domésticos para cerca de 1,6 millones de personas en las gobernaciones de Damasco, Campiña de Damasco, Sweida, Quneitra, Deraa, Homs, Hama, Tartús, Latakia e Idleb.
- Suministramos ropa de invierno para más de 410.000 personas y artículos escolares para unos 120.000 niños en las gobernaciones de Aleppo, Homs, Hama, Damasco, Campiña de Damasco, Sweida, Idleb, Tartús, Latakia y Quneitra.

### **Abastecimiento de agua potable y mejora de la infraestructura de saneamiento**

- Colaboramos estrechamente con las juntas de aguas locales y con la MLRAS para reparar la infraestructura de abastecimiento de agua que había sufrido daños y mejorar el acceso al agua para 16 millones de personas, entre ellas 830.000 que recibieron agua en camiones cisterna en Deir Ezzor, Homs, Idleb, Damasco, Campiña de Damasco, Deraa y Aleppo.
- Distribuimos más de 1,2 litros de agua embotellada para personas desplazadas y hospitales.
- Mejoramos y rehabilitamos instalaciones de vivienda, agua y saneamiento en 217 centros de alojamiento, en favor de unas 300.000 personas desplazadas.
- Facilitamos pesticidas, en colaboración con el Ministerio de Administración Local y con la MLRAS, para una campaña de fumigación de salud pública de la que se

beneficiaron 10 millones de personas.

- Suministramos consumibles, incluidos 592 toneladas de materiales desinfectantes, 5.000 litros de ácido clorhídrico y 12.600 toneladas de arena filtrante, a plantas depuradoras de agua.
- Redujimos el riesgo para la salud de alrededor de 110.000 personas mediante un programa sólido de tratamiento de residuos en Idleb, Homs, Deraa, Quneitra y Damasco, e instalamos un sistema de tratamiento térmico en Latakia para esterilizar residuos médicos.

## **Mejora de la atención de salud primaria**

- Brindamos suministros y cubrimos los costos de funcionamiento de nueve unidades de salud móviles que dieron atención a 58.572 pacientes.
- Apoyamos a siete clínicas de la MLRAS (seis en la Campiña de Alepo y una en Hama), al facilitarles medicamentos y equipos y cubrir sus costos de funcionamiento, lo cual contribuyó a que atendieran a 111.572 pacientes.
- Entregamos medicamentos y equipos para partos (para el nacimiento de niños) a través de las líneas del frente en algunas zonas de la Campiña de Damasco y facilitamos a la sede de la MLRAS en Alepo 950 equipos para partos seguros.
- Rehabilitamos una clínica en Berzé, Damasco, con un refrigerador para mantener la cadena de frío y medicamentos suficientes para atender a 5.000 pacientes.
- Suministramos champú antipiojos para 122.000 personas.
- Brindamos apoyo a un programa para la prevención y tratamiento de la leishmaniasis, mediante la distribución de 127.000 mosquiteros de cama y la realización de talleres organizados por el Ministerio de Salud.
- Suministramos a centros de salud de Madaya y Zabadani, zonas sitiadas de la Campiña de Damasco y Muadamiya medicamentos suficientes para atender a 15.000 personas.

## **Cuidado de los heridos por arma de fuego**

- Suministramos 23 paquetes hospitalarios para la atención de 1.150 personas con lesiones graves a siete hospitales de la gobernación de Hassake, la parte oriental de la ciudad de Alepo y Deir Ezzor, y a dos centros de salud de las zonas sitiadas de Madaya y Zabadani.
- Suministramos material para cirugías a tres hospitales de Tartús y Hassake.
- Suministramos 4.400 litros de solución láctica de Ringer y 23 litros de halotano para anestias a hospitales en las zonas occidentales y orientales de Alepo.

## **Apoyo a la infraestructura de asistencia de salud**

- Suministramos generadores a 22 instalaciones de salud (que brindan tratamiento a 110.000 pacientes al mes) en las gobernaciones de Alepo (incluidos ambos lados de las líneas del frente), Damasco, Homs, Hama y Quneitra.
- Suministramos consumibles para 7.450 sesiones de diálisis en Alepo, Homs, Damasco, Deir Ezzor y Tartús (incluidos ambos lados de las líneas del frente), instalamos o reparamos cinco unidades de depuración de agua para tratamiento de diálisis y donamos una máquina para diálisis a un hospital de la MLRAS en Homs.
- Suministramos repuestos y otros equipos médicos a varios hospitales, incluidos varios en las zonas occidentales y orientales de Alepo y en las gobernaciones de Hassake y Tartús.

## **Asistencia a las personas con discapacidades físicas**

- Brindamos apoyo al centro de rehabilitación física de la MLRAS en Damasco, que prestó servicios a 945 pacientes y entregó 271 prótesis y órtesis.
- Establecimos un centro de rehabilitación física del CICR en Alepo, que prestó servicios a 245 pacientes y entregó 52 prótesis y órtesis.
- Donamos 1.094 sillas de ruedas y 2.373 pares de muletas.

## **Protección para los más vulnerables**

- Visitamos a 15.297 detenidos en nueve cárceles centrales administradas por el Ministerio del Interior y a nueve detenidos en un centro de rehabilitación juvenil gestionado por el Ministerio de Asuntos Sociales y Trabajo, y entregamos o recibimos 222 "salamats" (mensajes orales breves) y 84 mensajes de Cruz Roja.
- Distribuimos paquetes con artículos de higiene, colchonetas, alfombras, mantas y ropa

de invierno para 16.874 detenidos.

- Mejoramos el abastecimiento de agua, rehabilitamos celdas, cocinas y otras instalaciones y facilitamos equipos médicos para beneficio de los detenidos en centros de detención de Adra, Alepo, Hama, Sweida y Homs.
- Recibimos 1.910 solicitudes de búsqueda de personas que trababan de localizar a sus familiares; alrededor del 85 % de las solicitudes se referían a personas de las que se creía que estaban recluidas en centros de detención.
- Pedimos información a las autoridades de parte de familiares de 2.274 personas presuntamente arrestadas o detenidas por partes en el conflicto.
- Organizamos dos talleres sobre gestión de información forense y rehabilitamos y entregamos equipos a cuatro instalaciones forenses en Damasco y Alepo.
- Formamos a 100 voluntarios de la MLRAS y les suministramos 4.660 bolsas para cadáveres y 260 elementos de protección para una gestión adecuada y digna de los restos humanos.

### **Promoción de los valores humanitarios**

- Mantuvimos el diálogo con diversos actores gubernamentales, académicos, de los medios de comunicación y de otros sectores para promover el derecho internacional humanitario.
- Dialogamos con el Gobierno de Siria para el establecimiento de una Comisión Nacional Siria que mejore la promoción y la aplicación del derecho internacional humanitario.